

Fecha: 29/06/2016
 Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
 Pag: 20
 Art: 2
 Título: LANDERRETICHE EXPLICA FÓRMULA PARA REINVERTIR DINERO DE LA LEY RESERVADA EN CODELCO

Tamaño: 29,4x27,7
 Cm2: 814,5

Tiraje: 27.000
 Lectoría: 78.300
 Tono: No Definido

Presidente de la minera estatal asegura que es un “buen negocio para todos”

Landerretche explica fórmula para **reinvertir** dinero de la **Ley Reservada en Codelco**

Plantea que los fondos militares deben ser administrados por la empresa para ganar más rentabilidad y así tener recursos para sus proyectos.

Con capitalización

“No habría deuda, sobraría plata”

Según explica el presidente de Codelco, entre 2004 y 2015, el porcentaje de capitalización de los excedentes de Codelco fue de un 10%, mientras las grandes mineras capitalizaban el 40%, “es decir en ese momento recibió en dinero un cuarto de lo que recibió la minería privada”.

Landerretche afirma que si en ese período “se hubiera capitalizado lo mismo que las mineras privadas, el nivel de deuda de Codelco sería cero, es más nos estaría sobrando plata. El Fisco, de distintos colores políticos, le sacó dinero a Codelco de manera poco coherente”, puntualiza.

“Al usar esos fondos generamos un ahorro entre US\$50 millones a US\$80 millones”



Fecha: 29/06/2016
 Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
 Pag: 20
 Art: 3
 Título: LANDERRETICHE EXPLICA FÓRMULA PARA REINVERTIR DINERO DE LA LEY RESERVADA EN CODELCO

Tamaño: 21,7x22,6
 Cm2: 490,9

Tiraje: 27.000
 Lectoría: 78.300
 Tono: No Definido

Plantea que los fondos militares deben ser administrados por la empresa para ganar más rentabilidad y así tener recursos para sus proyectos.

Por Sergio Sáez F.

Devolver la mano luego de que el Fisco de Chile sacó dinero de manera indiscriminada de Codelco, hasta casi matar la "gallina de los huevos de cobre".

Así presenta su nueva propuesta el presidente de la estatal, Oscar Landerretche. Idea que plantea que los dineros de la Ley Reservada del Cobre, que conforman el Fondo Estratégico Militar, sean reinvertidos en la propia cuprífera sin cambiar de manos. El economista planteó la idea al Congreso y por estos días es seriamente analizada en el Ejecutivo.

Con papel, lápiz y calculadora, el economista explica que si estos fondos se reinvertieran en la minera, tendría más dinero para invertir en sus proyectos, se generarían ahorros entre

US\$50 millones y US\$80 millones para el Estado y de paso los fondos estratégicos militares, que hoy tienen rentabilidad negativa, pasarían a rentar en azul. "Negocio para todos", comenta Landerretche.

—¿Cómo se enlaza su propuesta con la delicada situación financiera de Codelco?

—El problema es que a Codelco se le sacó más plata de lo que se le debió sacar nunca. En la práctica nos han obligado a endeudarnos, por eso la idea que yo he planteado es reparar eso, tomando en forma transitoria por cinco años el dinero del fondo estratégico militar, cambiando su reglamentación. La idea es que estos fondos sean invertidos en Codelco como deuda subordinada para evitar que la compañía se tenga que seguir endeudando en los mercados internacionales aprovechando estos fondos que están apoizados fuera y a rentabilidades muy bajas.

—¿Entonces usted convencería a las Fuerzas Armadas asegurándoles más rentabilidad, sin quitarles sus recursos?

—Según nuestros cálculos, esos fondos tienen rentabilidad de 1% a 2% negativo. Codelco se endeuda al 4% positivo, por eso al usar esos fondos generamos un ahorro que se calcula entre US\$50 millones a US\$80 millones al año.

—¿Que reglas que hoy rigen al fondo militar deben ser cam-

biadas?

—Hoy tienen un marco regulatorio que obligan a que sean invertidos fuera de Chile y diversificados contra el cobre. Esto es así porque estos fondos son nuestro seguro en contra de las fluctuaciones del cobre. El marco filosófico es correcto, y el costo es que esos fondos serán menos líquidos, pero más rentables. Recordemos que esos fondos están reservados para temas de emergencias militares o un escenario de ese tipo, pero yo no veo mayor problema, considero que esta propuesta en este minuto tiene beneficios.

—¿Esto se plantearía como una devolución de mano?

—Codelco tiene un problema de descapitalización por culpa del Fisco. Si uno mira a la empresa en 2004, su deuda era US\$4.000, el año pasado eran US\$14 mil millones. En esos 10 años Codelco generó récords de excedentes, a cualquier persona le genera curiosidad que en el periodo que ganaste más plata fue el que más te endeudaste, es como que a alguien le subieran el sueldo y luego se endeudó más.

En estos momentos de gran incertidumbre en mercados nacionales nos evitaría la necesidad de salir a los mercados extranjeros en momentos de incertidumbre como Brexit. Puede que no pase nada, pero habrá menor riesgo.